

# Resumen de la Evaluación

## PROGRAMAS SUJETOS A REGLAS DE OPERACIÓN

**29 - TLAXCALA**  
**0 - Cobertura estatal**

## PROGRAMAS SUJETOS A REGLAS DE OPERACIÓN

Entidad Federativa

29 - TLAXCALA

Municipio

0 - Cobertura estatal

Programa Evaluado

PROGRAMAS SUJETOS A REGLAS DE OPERACIÓN

Año de la Evaluación

2015

Tipo de Evaluación

Costo (\$)

Específicas del desempeño

870,000.00

Fuente de Financiamiento

Modalidad de Contratación

Recursos fiscales

Adjudicación directa

Evaluador

EL COLEGIO TLAXCALA, A.C.

Coordinador de la Evaluación

Secretaría de Planeación y Finanzas

Objetivos de la Evaluación

El Gobierno del Estado de Tlaxcala solicitó la "Evaluación Integral de Desempeño 2016" del Seguro Popular (SP) que tiene como objetivo, de acuerdo con los Términos de Referencia (TdR) evaluar de forma integral el desempeño del SP en su ejercicio fiscal 2015, a partir de un análisis y valoración general del diseño, cobertura, operación, procesos, eficiencia y resultados del programa. La finalidad es contar con un documento que ayude en la toma de decisiones para la mejora continua del programa.

Resumen Ejecutivo de la Evaluación

La reforma a la Ley General de Salud (LGS) que creó el Sistema de Protección Social en Salud (SPSS) y el Seguro Popular (SP) ha sido quizá la reforma que más impacto ha tenido en décadas en el Sistema Nacional de Salud. El SPSS otorga aseguramiento médico para las personas que no cuentan con seguridad social buscando evitar un deterioro en el patrimonio de las familias por gastos en salud. Los beneficiarios o asegurados tienen cobertura de las intervenciones contenidas en el Catálogo Universal de Servicios de Salud (CAUSES) y en el Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos (FPGC) en unidades médicas de los tres niveles de atención. El SP se concibió con diferentes roles para la federación y para las entidades federativas. El gobierno federal coordina el sistema y provee la mayor parte del financiamiento mientras que las entidades federativas, a través de los Regímenes Estatales de Protección Social en Salud (REPS), tiene la responsabilidad de la afiliación así como de prestar la atención médica para los afiliados y tutelar los derechos de los beneficiarios. En este contexto, el gobierno del estado de Tlaxcala solicitó la "Evaluación Integral de Desempeño 2016" del Seguro Popular (SP) que tiene como objetivo, de acuerdo con los Términos de Referencia (TdR) evaluar de forma integral el desempeño del SP en su ejercicio fiscal 2015, a partir de un análisis y valoración

general del diseño, cobertura, operación, procesos, eficiencia y resultados del programa. La finalidad es contar con un documento que ayude en la toma de decisiones para la mejora continua del programa. La evaluación se realizó mediante un análisis de gabinete con base en la información proporcionada por la dependencia o entidad responsable del programa, así como información adicional que la instancia evaluadora consideró necesaria para justificar su análisis. El formato fue establecido por el equipo evaluador aduciendo a los TdR que permitían un formato libre pero, siguiendo lo establecido en los mismos TdR, se trataron todos los temas establecidos y que se anotan a continuación: Diagnóstico y descripción del problema, Características del programa, Análisis de la justificación de la creación y del diseño del programa, Análisis de la contribución del programa a los objetivos y metas nacionales y sectoriales, Análisis de la población potencial y objetivo, y mecanismos de selección, Análisis del padrón de beneficiarios y mecanismos de atención, Análisis de Indicadores para Resultados, Análisis de complementariedades y coincidencias con otros programas y evidencia de política pública, Presupuesto, rendición de cuentas y transparencia, Los resultados del programa, y Conclusiones y valoración final. El documento está estructurado de la siguiente forma. La segunda sección presenta la descripción del problema y justificación del programa. La tercera sección muestra la descripción del SP en la que se incluye su relación con el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 (PND) del gobierno federal y con el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 (PED) del estado de Tlaxcala. La cuarta parte presenta el análisis de la población potencial y objetivo. La quinta sección realiza un análisis del padrón de beneficiarios y los mecanismos de atención. La sexta parte trata sobre la Matriz de Indicadores para Resultados (MIR) y la evolución de los indicadores. Posteriormente, se presenta un análisis de la percepción de los afiliados. La octava sección presenta el presupuesto y la transparencia financiera. Después, se presentan un análisis de algunos resultados con base en información pública. Por último se presentan las conclusiones y una valoración final del SP. Adicionalmente, se adjuntan diferentes anexos en los que se incluye un análisis FODA.

### Documentos anexos a la Evaluación

Tipo	Nombre	Descripción
Resumen ejecutivo	Evaluación Integral Seguro Popular.pdf	EVALUACIÓN INTEGRAL